

## Telen mor. Cérémonie du souvenir au Rheun

Publié le 02 avril 2018

PHILIPPE GUIDAL



Les descendants et les proches des familles des disparus du Telen mor, devant le monument des marins péris en mer, sur l'esplanade du Rheun à Tréboul.

Ils sont les descendants des hommes d'équipage emportés par le fond le 31 mars 1927, dans le naufrage du bateau de pêche, le Telen mor. Quatre-vingt onze ans jour pour jour après ce drame, ils se sont réunis, pour se souvenir. C'était samedi, au Rheun, à Tréboul.

Jeudi 31 mars 1927, le Telen mor et son équipage sombraient au sud de l'Angleterre. Ce naufrage laissait à terre treize veuves et vingt et un orphelins. Samedi, soixante descendants et proches des familles se sont retrouvés sur l'esplanade du Rheun à Tréboul. Cette émouvante cérémonie du souvenir a pu se tenir grâce aux recherches minutieuses entreprises par Hervé Guével. Ce Nantais est le petit-fils de Pierre, un des dix-huit marins qui ont perdu la vie, il y a 91 ans, au large des îles Scilly. À 60 ans, Hervé Guével se lance dans la réalisation de son arbre généalogique et découvre que son grand-père a disparu en mer à bord du Telen mor. Le 2 novembre dernier, il se rend à Brest, au service historique de la Défense, où il relève le « rôle d'équipage » et consulte les fiches des inscrits maritimes.

## **L'hommage de la petite-fille du patron du Telen mor**

Deux jours plus tard, Hervé Guével lance un appel dans nos colonnes avec l'objectif de sortir les dix-huit marins de l'oubli. Le 9 novembre, il a déjà retrouvé onze familles des péris en mer. Il continue ses recherches. À Douarnenez, il s'appuie sur plusieurs descendants des compagnons d'infortune de son grand-père. Rolande Mézou, petite-fille d'Henri Perherin, le patron du Telen mor, en fait partie. Elle a pris la parole, samedi, devant la stèle des péris en mer. Elle a rendu hommage aux familles endeuillées. « Derrière chaque marin, il y a une famille, une épouse, une fille, une amie.

Le souvenir que l'on garde de toutes ces femmes, c'est que, malgré leur deuil, elles sont allées de l'avant comme elles ont pu, toujours dignes et aimantes. C'est aussi grâce à elles que nous sommes réunis aujourd'hui. Je veux simplement leur dire merci ! ». De leur côté, Joël Perrot et René Losq ont donné de la voix à la mémoire des disparus. Les deux chanteurs du chœur de chants de marins Mouez Port-Rhu ont entonné « Astre béni du marin » et « Le chant du pêcheur », deux morceaux bien connus des gens de mer.

### **Naissance de « La Bienfaitrice »**

À travers ses recherches, Hervé Guével a aussi exhumé l'histoire maritime de Tréboul, dans la période de l'entre-deux-guerres. Ainsi, quelques semaines après le naufrage du Telen mor, Guillaume Marec, le maire de la commune qui ne faisait pas encore partie du grand Douarnenez, avait fondé « La Bienfaitrice », une société d'aide aux familles. Dès le lancement de la souscription, la solidarité des gens de mer avait été au rendez-vous. Mais pas seulement. Les dons avaient afflué de toute la France, même de l'étranger. Guillaume Marec a été maire de Tréboul de 1919 à 1927. Un jardin porte son nom au Carbont, près de la résidence Le Golven.

*À noter*

*Hervé Guével a créé un site internet consacré à ses recherches et à la mémoire des disparus du Telen mor : [www.telen-mor.net](http://www.telen-mor.net).*

© Le Télégramme <http://www.letelegramme.fr/finistere/douarnenez/telen-mor-ceremonie-du-souvenir-au-rheun-02-04-2018-11910487.php#PfstejE7Owdkmjvu.99>